

「映画を字幕なしで観れたらいいな」そんな軽い気持ちで、私が英会話を始めたきっかけでした。最初はラジオで独学に始まり、広報で見つけたグレッツェンさんの英会話教室に入りました。そして海外旅行に興味を持ち始めたころ見つけたのが、グレースさんの旅行に役立つ英会話教室でした。年齢も違う初対面の人ばかりでしたが、同じ目的を持つことで、すぐ打ち解けることができました。そしてそこで、グレースさんの家「A」でのクリスマスパーティーという機会をもらったのです。



昨年12月17日、「A」に行ってきました。日本とはまったく違う景色一つ一つにも感動しました。レンタカーを借り全員で行動していたので不安はありませんでしたが、一人では食事の注

# がんばっています 生涯学習

## 旅行に役立つ英会話教室に参加して クリスマスパーティーinロサンゼルス

文すらうまくできず、助け合いながら本場の英語と戦いました。どこへ行っても日本とは比べものにならない量で、驚くばかりでした。パーティー用の木を買に行ったとき驚いたのは、4才の男の子が私たちより上手な英語で商売していたこと。車の上に乗せて縛って帰ってきた大きな木の木を、皆で飾りつけし準備を進めるうちに、現地の人々が徐々に集まってきました。日本の様な乾杯はなく、自然にパーティーが始まりました。外人に囲まれ、カタコトの英語と身振り手振りで一生懸命話しました。相手も解り易い様いろいろ話してくれましたが、解らない単語も多く、互いにもどかしい時が何度もありました。(もつと英語が話せたら...) こんなに多勢の外人と接する

のは初めてで、日本人同士では照れのある英語も、間違いを恐れず精一杯使ったつもりです。楽しい時はあつという間に過ぎ、最後は互いの国から持ってきたプレゼント交換をしました。が、そこでもまた、新しいルールと日本人との性格の違いを見せられました。パーティー以外にも、言葉では言いあらわせないほど美しいクリスマスイルミネーションを見せてもらったり、陽気な人でいっぱいのビーチに連れていってもらったりと、本当に貴重な体験をさせて頂きました。3泊5日という短い時間ではありましたが、17時間という時間も苦にならないほど充実した時を過ごすことができました。「A」に行つて、英語が上達したというより逆に、自分の無力さを感じましたが、それはまた自分からまた勉強してくれました。これからまた勉強して、多くの人に触れ、いろいろな世界を見たいと思っています。小さな興味から、この広報を通してここまでできることができました。もし今少しでも興味を持っていてる人がいたら、一緒に始めてみませんか。小さな輪から大きな輪へ、国際交流を深めていけたらいいなと思います。大竹友子

# 松の雪吊りに挑戦!

12月19日(日) 北部地区公民館主催の「松の雪吊りに挑戦」が同公民館で開催されました。当日は、講師の青木長吉さんの実技指導の後、参加者自ら雪吊りの基本となる「男結び」という縛り方から実習しました。日ごろあまりなじめない縛り方に悪戦苦闘しながらも、新潟の長く厳しい冬から松を守る雪吊りづくりに、心地よい汗を流しました。



1月9日(日) 町内の消防団8分団255人が参加し、消防出初め式が、総合体育館ほかで行われました。消防長である河内町長から訓示や姿勢・服装点検を受けた後、大野町商店街を昨年購入したポンプ積載車17台で行進し、金巻地内の水田で一斉放水を行いました。

## 水田に一斉放水

**まちのニュース**  
町の様々な出来事をお伝えします

# スポーツカレンダー - 社会体育行事予定 -

問い合わせ 総合体育館 ☎377-5211

2/16水	ミニバス教室 (山田小学校)	3/1水	ミニバス教室 (山田小学校)
17木	柔道教室、剣道教室 (総合体育館と山田小学校)、ヘルシー教室	2木	柔道教室、剣道教室 (総合体育館と山田小学校)、ヘルシー教室
18金	柔道教室	3金	柔道教室
19土	柔道教室、剣道教室、テニス教室 (黒崎中学校)	4土	柔道教室、剣道教室、テニス教室 (黒崎中学校)
20日	第10回県下小学生卓球大会	5日	第19回公民館対抗卓球大会
21月	ミニバス教室 (山田小学校)	6月	ミニバス教室 (山田小学校)
22火	柔道教室、剣道教室 (山田小学校)	7火	柔道教室、剣道教室 (山田小学校)
23水	ミニバス教室 (山田小学校)	8水	ミニバス教室 (山田小学校)
24木	柔道教室、剣道教室 (総合体育館と山田小学校)、ヘルシー教室	9木	柔道教室、剣道教室 (総合体育館と山田小学校)、ヘルシー教室
25金	柔道教室	10金	柔道教室
26土	柔道教室、剣道教室、テニス教室 (黒崎中学校)	11土	柔道教室、剣道教室、テニス教室 (黒崎中学校)
27日		12日	町民バレーボール大会
28月	ミニバス教室 (山田小学校)	13月	ミニバス教室 (山田小学校)
29火	柔道教室、剣道教室 (山田小学校)	14火	柔道教室、剣道教室 (山田小学校)
		15水	ミニバス教室 (山田小学校)

◎括弧内は会場です。特に記載がない場合は総合体育館です。

幕末のころに、こんな話が記録に残されています。ペリーの黒船が日本に来たときの日米双方の記録を見ると、お互いに相手のことを「子どもっぽい」と書いています。日本人から見ると、思ったことをすぐ口に出し、感情をオープンに表現してしまうアメリカ人は子どものように見えたのです。「思ったことを相手にハッキリ言うのが当然」であるような社会と「ハッキリ言わず相手の気持ちを察するのが当然」であるような社会の違いをよく理解していません。大変な思い違いをすることになりかねません。これは極端な例として、国際化に対応するといったことは、文化の違いについて正しく理解し相手とのコミュニケーションをすること、言い換えれば自国の文化を理解した上でそれらを比較しながら相互に認めあつていく姿勢が大切です。前段が長くなりましたが、生涯学習でなぜ旅行に役立つ英会話なのかと言いますと、英語をコミュニケーションの道具として、海外旅行で使ってみることも大切ですが、日本(日本人)のいろんな特徴を日本に来た外国人だけでなく、世界中の人に教えて(見せて)きて欲しいと思っています。また、滞在期間の長短にもよりますが、日本から離れ外から眺めてみた(比較した)ときに、あまり気づかなかつた自国の文化が、少なからず見えてくることも期待しています。従来の国際交流事業の多くは、留学生を招いたパーティーや各国の料理を学ぶ料理教室、またスライドなどを利用しての外国文化の紹介などが中心でした。しかし外国(外国人)を理解しただけでの事業では限界があるということです。ボーダーレスの時代、手軽に海外に行けるようになり、得られる経験や知識が、国際交流というテーマの相互学習にもっとも有効ではないかと考えているからです。これらが、やがては自国(自分)と他国(相手)との距離を縮めていき、国レベルでは国際問題を多元的にとらえていく力となり、また個人レベルでは信頼関係を築き、やがては国際社会に対応した「地球人」につながるのではないのでしょうか。

生涯にわたる学習は、いつでもどこでも、だれもが持っている。可能性のフライングです。(生涯学習推進課)